
 

  市長と地域の懇談会【宮山】 

 

・開催日時          令和 2年 12月 2日（水） 19：00～20：00 

 

・まちづくり協議会区域名   宮山         

 

・会場             宮本地区コミュニティセンター 

 

・参加者数          10人 

 

 

《質問・意見》 

・LED防犯灯の電気代は半額補助だが、LED防犯灯のところに防犯カメラを設置したところ

補助が無くなった。LED＋防犯カメラは明るく、地域の皆さんの防犯にもなることなので補

助してもらえるようお願いしたい。 

 

《回答》 

・夜に地区内を歩いたこともありますが、暗いところもあり、こうやって防犯の事をやっ

てもらえると大変ありがたい。また整理して、担当からご連絡させていただきます。 

 

 

《質問・意見》 

・コミュニティーバスについて、これまでは「三郷山～前山～ふじが丘～藤里団地～ベリ

ー～伊勢市駅」となっていたが、８月のダイヤ改正後は「大倉うぐいす台～三郷山～前山

～ふじが丘～藤里団地～やすらぎ公園～ベリー～鷹泊～千寿台～伊勢市駅前」といろいろ

寄るので前山で乗っても伊勢市駅まで１時間程かかる。また利用者からバスに酔うので利

用できないという声が非常に多く、乗客も減っているので採算も合わないのではないか。

乗降調査をしていただいてダイヤ改正をお願いしたい。 

・大倉うぐいす台は南島線や五ケ所線、鷹泊や千寿台などは御木本道路沿いで路線バスが

走っているので含めるのはどうかという声もある。宮本地区から伊勢市駅に早く行けるよ

うにお願いしたい。 

 

《回答》 

・環状バスを走らせるにあたり、もう一度全体を見直す中で改正されたので、１、２年で

はすぐに改正できない部分はあると思いますが、改正後のアンケート調査は大事だと思い

ますので担当課へ話させていただきたいと思います。あっちを立てればこっちが立たずと

いうところにもなってくると思いますが、今後、改正するにあたって利用者の声を反映で

きるように考えさせてもらいたいと思います。 

 

 



 

《質問・意見》 

・10月末に伊勢建設事務所から自治会長宛に土砂災害防止法にかかる区域指定の説明会へ

の参加の通知をいただき参加しました。今度、土砂災害警戒区域と土砂災害特別警戒区域

の２種類に分けて指定するとのことで、警戒区域が本当に増えた。 

これだけ警戒区域が増えてくると、現在の宮本地区の避難所であるこの宮本地区コミュニ

ティーセンターでは避難できないのではないかと心配している。一番良いのは宮山小だが、

警戒区域内で避難所から除外されている。やすらぎ公園の法面が滑ってくる等という話な

ので、宮山小を避難所にできない理由を精査し、何らかの補強や土留めなど解消する方法

を考えてもらい、宮山小が避難所にならないかという提案をさせてもらいたい。 

 

《回答》 

・避難所をどうすべきかという話で、宮山小が使えれば場所的にも安心できるのですが、

法面の部分が引っかかってくるというお話がありました。まずは費用がどれだけかかるか

ということが関係してくると思います。また、国・県が指定した以上は国・県が補助メニ

ューなどを作るべきだと申し上げさせていただきたいと思います。 

 

 

《質問・意見》 

・避難所であるこの宮本コミュニティーセンターの建物の外を見てもらうと分かるが、地

盤沈下しており、駐車場の塀も少し傾いている。このことからも宮本コミュニティーセン

ターは避難所として危ないのではないかと思います。 

 

《回答》 

・現地を確認させていただきます。 

 

 

《質問・意見》 

・幹線道路（宮本１号線）のふじが丘団地入口交差点から約 100ｍの植田電気さんとケー

キ屋さんの間に、いつも大雨が降ると道路に土砂が流れ込んで通行に支障をきたし、また

土砂が反対の田んぼまで流れて被害が起きている。大雨が降る度に要望書を出して側溝の

さらいや田んぼへの流入防止壁を作っていただいたりしたが、残念ながら効果は低い。市

の維持課もよく分かっており、大雨が降るとすぐに土砂を除けに来ていただいているが、

抜本的な対策をお願いしたい。大掛かりだが、砂防ダム的なものを作らないと防げないの

かなと思う。 

 

《回答》 

・都市整備部も色々検討していると思います。維持課とも相談します。 

 

 

《質問・意見》 



 

・家の近くの舗装幅２ｍの道路（カーブ）について一番心配している。その道路の真ん中

に境界鋲があり、他の人がその土地を購入した。要望を出す前に土地の所有者に道路部分

の土地を分けてくれるように何度か話をしたが、なかなか話がつかない。昔に比べ、最近

の消防車は大きくなり、現状でも曲がれないのに、その所有者に境界まで擁壁等を建てら

れたら消防車など全く通れなくなる。すでに今年の２月半ば頃に要望書を出してあり、維

持課にも話はしてあるが、緊急性のあるものなので用地買収して３ｍ道路にしていただき

たい。 

 

《回答》 

・用地のことも関係してきますので、一度確認させていただきます。 

 

 

《質問・意見》 

・ライブリーシティー伊勢前山団地の奥にある西公園の所で、雨が降る度に団地の道路に

石ころや瓦礫が流れ出す。この前は土砂が溜まり、雨水が公園に流れるようになってきた

ため、維持課に要望し土砂を除去してもらったが、雨が降る度に維持課に電話している。

維持課でもダムを作るとか色々考えていただいているが、手の打ちようがなく困っている

ので何とかしてほしい。 

 

《回答》 

・維持課に話していただいているとのことなので、また状況を確認させていただきます。 

 

 

《質問・意見》 

・ふじが丘自治会では今年から社協のいきいきサロンを実施している。月１回開催し、参

加者は 20人程度で、みなさん楽しみに来ていただいている。社協から 100円、参加者から

会費として 100 円もらうことで１人当たり１回 200 円で実施しているが、できれば市から

も補助をいただくことはできないか？せめてお茶やお菓子は提供したいと思っているが

200円では難しい。 

 

《回答》 

・高齢者が集まっていただける場所は大事だと思うので検討します。 

 

 

《質問・意見》 

・いきいきサロンに近いクラブを月２回集会所で実施しているので補助があればありがた

い。また、それとは別に老人会へは自治会から助成金を出して運営している。伊勢市の老

人連合会には所属していないようなので、自治会が子供会と老人会の活動を支援している。

いきいきサロンを実施するとなったら、自治会が見守りという形で運営しようと思ってい

るので、そこへ市から補助をいただければ尚ありがたいと思う。 



 

 

《回答》 

・優先順位を検討させていただきたいと思います。 

 

 

《質問・意見》 

・藤里町で開発しているところがあり、自治会に加入してもらっているが小学校は自由学

区で宮山小だけでなく明倫小に通学している方もいる。自治会として協力してもらおうと

思っても小学校が異なってくると協力してもらえないことが出てくることも考えられる。 

少子高齢化により小学校の統合等がこれからされていくと思うが、その辺のことも考えて

いただきたい。 

 

《回答》 

・小中学校の統合については、計画を立て、最初に伊勢宮川中で桜浜中、港小が出来て、

二見町の小中学校が沿岸部のため高台に移転することになっているが、市町村合併の合併

特例債の関係などもあって統合はこれで一旦保留となります。最初計画を立てた時よりも、

沿岸部は人口が減り高台の方が人口が増えてきているので、今の計画も保留しながら進め

ていく。学区のことについては、考えていかなければいけない部分もある。例えばララパ

ークのある小木町周辺は今まで神社小に通っていたが、現在ではほとんどが有緝小に通っ

ているといった状況で、先日の神社のまちづくり協議会でも小木町だけ有緝地区にした方

がいいのではないかと議論も出ました。確かに通学している学校と自治会の子ども会が

別々というのもかわいそうだなと話をしていたので、おっしゃる通りだと思います。 

学区の事は全体的に人の動きが変わってきているので議論をしていきたい。 

 

《質問・意見》 

・先日粗大ごみの収集日があり、その中で再利用（５番）の区分があるので、きれいだと

思ってタンスや自転車等を再利用の所へ持って行ったが、ちょっとシミや傷があるだけで

再利用にならないと言われ、結局は未使用の物だけしか収集していかなかった。新品でな

いと収集できないなら再利用（５番）の区分はいらないのではないか。何のための再利用

なのかと思う。 

 

《回答》 

・おそらくリサイクルプラザに持っていくものですね。そこそこ使えそうな物を集めて、

毎年清掃工場で販売している。その取り扱いになるかどうかでルールが決まっていると思

う。わざわざ持って行って、そのような状況なら「最初からするな」となりますね。それ

なら、もっと細かくこの程度なら良いとか、この程度ならダメとか写真を撮って表示等す

るといいですね。ご案内の方法を考えるようにします。 

 

 


